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Abstract (en)
The tensioning device (1) has deflection rollers (8), where the tie (7) is guided around the deflection rollers. One of the deflection rollers is
displaceably arranged in the guide rail (3) and is supported against an eccentric element (12) mounted in the guide rail. The deflection roller is
displaced through the rotation of an eccentric disk of the eccentric element along the extension of the guide rail.

Abstract (de)
Es wird eine Spannvorrichtung für ein Zugelement (7) eines in einer Führungsschiene (3) verschiebbar angeordneten Schiebeflügels (2)
beschrieben, wobei das Zugelement (7) um Umlenkrollen (8) geführt ist. Mindestens eine der Umlenkrollen (8) ist verschiebbar in der
Führungsschiene (3) angeordnet und gegen ein in der Führungsschiene festgelegtes Exzenterelement (12) abgestützt, wobei die Umlenkrolle (8)
durch Drehen einer Exzenterscheibe (15) des Exzenterelements (12) längs der Erstreckung der Führungsschiene (3) verlagerbar ist.
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